

La declaración de Sebastián Somerville por Caso Factop

Por Ximena Pérez Villamil

El 27 de junio declaró ante la Fiscalía de Las Condes en calidad de imputado el ingeniero comercial Sebastián Somerville, socio minoritario de la suspendida corredora de bolsa STF, controlada por Daniel y Ariel Sauer.

Acompañado de sus abogados Felipe Barruel y Cedric Miranda, relata que en 2010 comenzó a asesorar a su familia y al restaurante Tierra Noble de su hermana que falleció. Fue allí donde conoció a Daniel Sauer, "era cliente habitual (...) me habló de su planes, él sabía de mi experiencia y quería formar una corredora de bolsa". En 2014-2015 entró con un 9,95% a Interfactop agente de valores, donde eran socios Sauer, Rodrigo Sarria y Alejandro Fosk. "Yo aporté con \$80 millones aproximadamente y la compañía comenzó a trabajar en desarrollar la idea de la corredora de bolsa. Cuando se crea la corredora STF entra Luis Flores como gerente general. "Recuerdo que comenzó a ser reconocida por la misma Bolsa de Comercio de Santiago (...) y recuerdo también vinieron las primeras fiscalizaciones de la CMF entre noviembre de 2022 y enero de 2023 por temas menores y de mera cotidianidad, según Daniel Sauer".

En marzo de 2023, STF fue suspendida. "El (Daniel Sauer) decía que no me preocupara porque sus abogados le iban levantar la suspensión. El hablaba de Luis Hermosilla. De María Leonarda Villalobos solo vine a tener noticias en junio de 2023. Ahí me enteré por los Sauer que ella era uno de sus abogados y que también hizo gestiones por STF".

Somerville declara su absoluta inocencia, "no hice ni ordené ningún tipo de acto que pudiera afectar a la corredora ni a los clientes".

Luis Flores se acoge a delación compensada y en agosto de 2023 la CMF aplica duras sanciones económicas a Flores y a los Sauer. Declara que entra Alejandro Avila como gerente general y los Sauer acuerdan salir como directores de la corredora.

"Desde ahí me correspondió a mí asumir la labor como presidente del directorio de la empresa" y además Somerville hace un aporte de capital \$180 millones para pagar sueldos.



Sebastián Somerville

"En ese entonces dí la cara y tuve muchas reuniones. Quise buscar y arreglar el lío que generó el tema (...) me di cuenta que los Sauer buscando soluciones de manera desesperada confundieron los intereses que tenían tanto en Factop como la corredora de bolsa

A partir del audio que publica Ciper sostiene que "me he cuestionado cómo fui engañado por uno de mis socios, Daniel Sauer, para asumir la difícil misión de sacar a flote la corredora".

Le preguntan varias veces sobre el Fondo de Capital Estructurado I, que armó LarrainVial para pagar las deudas de Antonio Jalaff, exsocio del grupo Patio. Si ofreció cuotas de ese fondo a Nova Trade Solutions u otros acreedores de STF para pagar las deudas de STF y responde que no, que no tuvo vinculación con el fondo ni con su estructuración, pero sí que STF fue el agente colocador. Cristóbal Soza, que compró cuotas de dicho fondo, se querelló en contra de Somerville. Sobre el rol de Daniel Sauer en la corredora STF responde que "no tiene nada que ver con la operación formal, era socio de Inversiones DAS, que era controladora de la corredora". Sobre su hermano Ariel Sauer, "era el presidente del directorio, pero no se metía en el día a día de la corredora de bolsa". De Rodrigo Topelberg, socio minoritario de STF, "no tenía nada que ver con la operación, tenía más que nada un rol de marketing y producciones; entiendo que era socio de inversiones DAS (controladora de la corredora).